
  会  議  名 平成２９年度第４回港区３Ｒ推進行動会議 

  開 催 日 時     E 平成３０年３月１９日（月）１０時から１２時まで 

  A開 催 場 所     E 港区立エコプラザ３階会議室Ａ 

  A委   員     E 

（出席者）鬼沢座長、大駒委員、猿子委員、福吉委員、木原委員、

山田委員、柳澤委員、金田委員、湯川委員、加茂委員  
（欠席者）九川委員、関根委員、櫻林委員、島村委員 

  A事 務 局     E 福田、内藤、古川、鈴木 
  A傍 聴 者     E なし 

  A会 議 次 第     E 

みなとリサイクル清掃事務所あいさつ 

 

1. 報告事項 

(1) 第５弾リユース♡♡ブリッジ 開催報告（資料１） 

(2) 事業者向け食品ロス減量セミナー 開催報告（資料２） 

(3) みんなとごみ０（ゼロ）ハッピ〜大作戦！①「３Ｒサタデー」 

開催報告（資料３） 

(4) みんなとごみ０（ゼロ）ハッピ〜大作戦！②「パネル展示会」 

開催報告（資料４） 

(5) リサイクル施設バス見学会＆ごみ減量セミナー 開催報告（資

料５） 

(6) 親子向けエコ料理教室 開催報告（資料６） 

(7) 食材まるごとクッキング教室 開催報告（資料７） 

(8) みんなと３Ｒ SNS更新回数及び閲覧状況（資料８） 

 

2. 検討事項 

(1) ３Ｒ推進事業（平成３０年度の予定について） （資料９） 

(2) 紙ごみ資源化キャンペーン（仮称）の実施と「雑紙」の名称変

更について（資料１０） 

  A配 付 資 料     E 

［事前配付］なし 

［席上配付］ 

議事次第 

上記資料１〜１０ 
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主な発言・報告内容 

●清掃事務所挨拶 

今回が今年度最後の推進行動会議となる。今年度は食品ロスの関連で力を入れ、「もった

いない」という考え方が少しずつ区民に浸透してきたかと思うが、これも委員の皆様のお

かげである。 

今回も皆様から忌憚のないご意見をいただきたい。 

 

１ 意見交換 

(1) 第５弾リユース♡♡ブリッジ 開催報告（資料１） 

●事務局からの説明 

●主な発言 

・ 服や本はどの程度持ち込みがあり、どの程度余ったのか。また、第３部は新しい取組だ

と思うが、何か気づいた点があれば教えていただきたい。 

→持ち込みの数は手元に数字がなく、すぐに説明ができないが、多く持ってきてくださ

る方もいた。今回は寄付という形式でも募ったので十分な数が用意できた。 

第３部のベビー服は、開始直後になくなってしまった。次回はルール改善等の検討をし

たい。（事務局） 

・ ルールがわかりづらいようなら、図示してはどうか。 

→図解も含めて次回検討したい。事前のルールの周知も工夫したい。（事務局） 

・ 動線を確保するなど、工夫の余地はある。声がけいただければ推進行動会議委員で当日

のお手伝い等するので検討いただきたい。 

 

(2) 事業者向け食品ロス減量セミナー 開催報告（資料２） 

●事務局からの説明 

●主な発言 

・ 飲食事業者向けの第 1部が平日の午後という時間設定だが、対象者がより集まりやすい

時間帯があったのではないか。 

→飲食店は午後の時間帯の方が時間が空くかと思い、この時間帯にした。残念ながら飲

食関連事業者の申し込みは０であった。（事務局） 

・ 防災備蓄のテーマは、以前実施した際はもう少し参加者が多かったかと思うが、参加者

が少なかった理由は考えられるか。 

→広報が少なかったことが理由として考えられる。また、防災備蓄と食品ロスのテーマ

はすでに複数回実施しているので、次回以降、別の切り口のテーマを検討したい。（事

務局） 

・ 参加人数の性別内訳はどうだったか。 

→すべて男性だった。（事務局） 
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・ 町会・自治会等にチラシを渡したとあるが、民間のマンションの管理組合等は対象にで

きないのか。 

→対象にできないわけではないが、こちらに情報がないため声がけができない状況であ

る。マンションの組合等で町会等補助金申請などがあれば情報が入ってくるが、そうで

なければ区として把握ができない。（事務局） 

 

(3) みんなとごみ０（ゼロ）ハッピ〜大作戦！①「３Ｒサタデー」 開催報告（資料３） 

●事務局からの説明 

●主な発言 

・ 特になし 

 

(4) みんなとごみ０（ゼロ）ハッピ〜大作戦！②「パネル展示会」 開催報告（資料４） 

●事務局からの説明 

●主な発言 

・ パネル展示に消費者団体連合会で出展したが、施設外に掲示がないなど、アピールが足

りないと感じた。せっかくいい企画なのに来場者が少ないので、告知や PR を工夫して

ほしい。 

→施設外側での PR等については、エコプラザとも調整して検討したい。（事務局） 

・ パネル展示開始時に、SNS等で情報発信するなどしてはどうか。 

 

(5) リサイクル施設バス見学会＆ごみ減量セミナー 開催報告（資料５） 

●事務局からの説明 

●主な発言 

・ 特になし 

 

(6) 親子向けエコ料理教室 開催報告（資料６） 

●事務局からの説明 

●主な発言 

・ 参加希望者が非常に多かったということだが、参加人数を増やしたり、午前午後の２回

実施にする等、来年度以降の実施方法についての考えはあるか。 

→戸板女子短期大学には大きい調理室もあるが、調理台がやや高く、参加者が多いと講

師の先生も全ての参加者を見ることができないというデメリットもある。また、準備の

時間等もあり、午前、午後の２回実施は困難である。（事務局） 

 

(7) 食材まるごとクッキング教室 開催報告（資料７） 

●事務局からの説明 
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●主な発言 

・ 非常に人気があるようなので、２ヶ所くらいで実施できないか。 

→予算との兼ね合いもあるが、回数を増やすことも含めて検討したい。（事務局） 

 

(8) みんなと３Ｒ SNS更新回数及び閲覧状況（資料８） 

●事務局からの説明 

●主な発言 

・ 特になし 

 

２ 検討事項 

(1) ３Ｒ推進事業（平成３０年度の予定について） （資料９） 

●事務局からの説明 

●主な発言 

・ 防災訓練等イベント時に、割り箸のリサイクルや回収等を検討してほしい。 

・ 予算との兼ね合いもあるだろうが、今年度人気だったイベントを増やすなどできない

か。 

→リユース♡♡ブリッジは会場さえあれば予算があまり必要ないので検討の余地がある。

親子向け料理教室は講師の戸板女子短期大学側の予定もあるので簡単にはできない。

（事務局） 

・ リユース食器の貸し出しに費用負担はないのか。 

→借りる側の費用負担はない。（事務局） 

・ 商店街ではイベントをたくさんやっていて、リユース食器や割り箸回収等の取組は、実

施しようと思えばいくらでも実施できるはずだが、商店街関係者がまだ３Ｒを認識して

いない。PRにつながる何らかの取組をしてもらいたい。 

→商店街との連携については別途相談させていただきたい。 

・ 食品ロスが今年度のテーマだったが、もっと多様な取組を実施する必要があるかと思

う。 

→配布資料には掲載していないが食品ロスに関するシンポジウムなどを計画している。

（事務局） 

・ SNS の情報発信について、動画などの活用も検討してもらいたい。 

・ ちぃばす等への広告掲載はできないか。 

→申し込めば掲載はできるが、費用がかかる。 

 

(2) 紙ごみ資源化キャンペーン（仮称）の実施と「雑紙（ざつがみ）」の名称変更について

（資料１０） 

●事務局からの説明 

4 
 



●主な発言 

・ コピー用紙等の雑紙は新聞回収の際に一緒に出してしまっている人もいると思う。 

・ 新しい言葉の文字数等について条件等はあるか。 

→わかりやすいものとなるのが第一と考えている。（事務局） 

・ 5/19のエコライフフェアの際に雑紙の現物を天井からつるして展示してはどうか。 

・ 雑紙という単語を使っていない区ではどのような単語を使っているのか。 

→「その他の紙」など、表現はばらばらである。（事務局） 

・ 雑紙は種類が多いため、最近は雑紙の品目を PRするのではなく、禁忌品の品目を示し、

それ以外は全て雑紙であるという PR方法をとっているところもある。 

 

３ その他 

（１）次回推進会議日程について 

日程調整の結果、【4月 16 日(月)午前 10時から】となった。 

 

以上 
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